

**Zeitschrift:** Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 47 (1974)

**Heft:** 8

  

**Artikel:** Der Zivilschutz an der "Gemeinde 74" in Bern

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-518376>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Der Zivilschutz an der «Gemeinde 74» in Bern

*zsi* Vom 3. bis 7. September 1974 wird unter dem Patronat des Schweizerischen Gemeindeverbandes und des Schweizerischen Städteverbandes auf dem BEA-Areal der Bundesstadt beim Guisanplatz zum zweitenmal die Informations- und Einkaufsmesse für öffentliche Betriebe durchgeführt. Diese Messe wurde seinerzeit vom Schweizerischen Gemeindeverband ins Leben gerufen und konnte bereits 1972 mit Erfolg durchgeführt werden. Sie soll den Interessenten und Einkäufern von Verwaltungen, Ämtern, Fachkommissionen, Fachverbänden und anderen Gremien Gelegenheit bieten, sich umfassend über das Angebot aus dem In- und Ausland zu informieren. Die «Gemeinde 74» wird noch einen grösseren Bereich des umfangreichen Fächers an interessanten Produkten umfassen, wie Kommunalfahrzeuge aller Art, Wasserinstallationen, Baumaschinen, Betriebseinrichtungen, Gebäudereinigung, Garage- und Lagereinrichtungen, Spielplatzgeräte, Einrichtungen für den Zivilschutzbedarf, die Katastrophenhilfe und den Umweltschutz. Dazu kommen auch Büromöbel und Büromaschinen, wie auch eine Gemeinde-Musterkanzlei im Betrieb. Einladungen zu dieser bedeutenden Ausstellung gehen in drei Landessprachen in über 3000 Exemplaren in alle Landesteile.

### *Tag des Zivilschutzes*

Die Gemeinde ist in der Schweiz auch Hauptträger des Zivilschutzes und die Gemeindebehörden tragen die Verantwortung für das Über- und Weiterleben der ihnen anvertrauten Bevölkerung. Im Rahmen der «Gemeinde 74» wurde Freitag, 6. September, zum «Tag des Zivilschutzes» erklärt. Der Vormittag ist dafür bestimmt, den Tagungsteilnehmern mit einem Film und zwei Referaten die Bedeutung und die Organisation des Zivilschutzes für die Gemeinde nahe zu bringen. Zum Mittagessen ladet das Bundesamt für Zivilschutz mit dem Schweizerischen Bund für Zivilschutz im Zentrum Allmend zu «Suppe und Spatz» ein. Gleichzeitig wird sich die Gelegenheit bieten, das Zivilschutzzentrum Allmend der Stadt Bern mit 800 Betten, einer Sanitätshilfsstelle, Küchen, Lagern und anderen Einrichtungen zu besichtigen. Am Nachmittag wird der Zivilschutz in der Praxis am Beispiel der Gemeinde Ostermundigen vorgeführt, wo neben einem regionalen Ausbildungszentrum auch eine neue Sanitätshilfsstelle und weitere moderne Schutzräume und Einrichtungen zu sehen sind.

Im Rahmen der «Gemeinde 74» ist auch eine Sonderschau über den «Kulturgüterschutz bei bewaffneten Konflikten» zu sehen. Der Kulturgüterschutz, ein wichtiger Teil des Zivilschutzes, ist leider in unserem Lande noch ein Stiefkind und bedarf angesichts der Arglist der Zeit dringend der weiteren Förderung von Seiten des Bundes, der Kantone und der daran direkt interessierten Gemeinden.

Eine weitere Sonderschau befasst sich auch mit dem Katastrophenschutz, den materiellen und personellen Mitteln einer raschen und rationellen Hilfeleistung. Diese Schau wird von der Sanitätsdirektion der Stadt Bern betreut. Auch hier beteiligt sich der Zivilschutz, um eindrücklich darauf hinzuweisen, dass Zivilschutz auch Katastrophenschutz ist.

Die «Gemeinde 74» macht eine Reise nach Bern wertvoll und ist heute schon allen zu empfehlen, die sich für die vielschichtigen Aufgaben und Probleme der Gemeinde von heute interessieren und die als Bürger aktiv an ihrer Lösung mitarbeiten wollen. Die Zeitschrift «Zivilschutz» und die Fachzeitung «aktuelles bauen» werden in einer Sondernummer vor allem die aktuellen Probleme «Zivilschutz und Gemeinde» von verschiedenen Gesichtspunkten aus in Wort und Bild zur Darstellung bringen, um die grosse eidgenössische Schau «Gemeinde 74» mit diesen Dokumentationen zu bereichern.